

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Política Izquierdista

Puesto que se insiste en el tema y a nuestro juicio en el error, insistamos también nosotros en nuestros puntos de vista. Hay quien dice que nos conviene a todos una izquierda organizada y definida antes que una izquierda perturbadora y disolvente. Pero yo soy uno de los que sin duda por mi propia intelectual no alcanzo a ver esas conveniencias. La organización en sí misma es una fuerza. Luego una izquierda organizada es siempre más fuerte que una que no lo esté. De suerte que pedir una organización izquierdista, equivale a pedir un enemigo más fuerte y poner en eso la raíz de la conveniencia de todos vale tanto como afirmar el absurdo de que las enemigas son tanto más convenientes cuanto más difíciles, por su organización y fortaleza, resistirlas y vencerlas.

¿Es que a estas alturas hacen falta las definiciones? Ciertamente, lo hemos hecho notar muchas veces, que los términos derecha e izquierda son relativos, que una agrupación puede calificarse de izquierda o derecha con relación a otra que le preceda o que le siga. Por izquierda se tienen todos los partidos liberales empezando por Romanones y García Prieto y acabando por Melquíades Álvarez, monárquico circunstancial y republicano científico. Dentro del republicanismo había también derecha e izquierda, a los que seguían los socialistas, y a éstos las serpientes de cascabel del comunismo y del anarquismo. Pero el izquierdismo en general, está definido y se es más izquierda cuanto más avanzado y se es más avanzado cuanto mayor menosprecio y mayor hostilidad se siente hacia todos los principios que se consideran como ejes de la historia. ¿Qué falta hacen nuevas definiciones, si cuáles ventajas hablan de granjearse de ellas?

Que siempre habrá enemigos del orden y amigos de la revolución, y por lo tanto política de izquierdas es indudable, porque eterna será la oposición entre el bien y el mal, entre las afirmaciones y las negaciones supremas, pero de eso a desear que el mal se organice, se fortalezca y se defina (como si fueran algo perfectamente indeterminado e indefinido) y a declarar conveniente la organización y la definición, hay una distancia inmensa. Lo lógico es desear todo lo contrario: porque el mal amorfo u organizado es la negación del bien, y es la perturbación y cuanto más atomizado se halle menor será su fuerza expansiva y corruptora y más fácil resistirlo y vencerlo, librando de su influencia a la sociedad.

MIGUEL PERAFIOR.

## El calavera

¡Mañana aparece!  
El le dirá cuán admirable son las

### Tabletas de Aspirina

cuando uno trasnochó o se alegró demasiado. Alivian y son completamente inofensivas.

Lea lo que dice el "calavera". Vea qué simpático.

## Del Gobierno Civil

Nota oficiosa

El periódico irlandés «The Tuam Herald», de 16 del pasado, publica un interesante artículo referente a España que es digno de mención por los conceptos que expresa. Comienza haciendo constar los sentimientos de fraternidad hacia España que abrigan todos los irlandeses que conocen algo de Historia y que están familiarizados con las relaciones íntimas y amistosas que desde siglos existen entre Irlanda y la Península, siendo de este país de donde llegaron al primero sus antepasados los milenarios. Dice que han venido siguiendo los cambios políticos recientes en nuestro país tan bien como han podido; pero han sido tan desfigurados por la Prensa europea, quizás más que por otra alguna por la británica, que no es posible conocer la realidad de la situación; pero en el deseo de conocer la verdad y sin temor a publicarla, se ha valido de la excelente revista inglesa semanal «The Sunday Rotor», y de informaciones directas en vista de las cuales deduce que el general Primo de Rivera es el gran hombre del día en España, que provisionalmente vino a salvar a su país como Mussolini en Italia. Califica al general de uno de los tres grandes hombres de Europa. Los tres que individualmente salvaron a sus amados países de la zúta (los dos mencionados, siendo el tercero el general Pilsudki). Manifiesta el deseo de que las declaraciones hechas por Primo de Rivera, que califica de sencillas, honradas y convincentes, circulen por toda Irlanda para que lleguen a conocimiento de todos los irlandeses. Copia a continuación las últimas declaraciones hechas por el Presidente referentes a su acción y propósito de gobierno para implantar en España un régimen normal.

Continúa haciendo grandes elogios del Gobierno actual español, comparándolo con la corrupción reinante en las democracias del día en muchos países. Afirma que confía en que España continuará el presente camino hacia el progreso y la consiguiente prosperidad; que nada ocurrirá que produzca un cambio que arrojase nuevamente a nuestro país a las tinieblas y en el desastroso sendero del bolchevismo. Termina diciendo: «Debemos el éxito a ese hombre capaz que guía hoy los destinos de España bajo su popular Soberano.

Si el general Primo de Rivera consigue disolver por completo los elementos políticos, llegará a asegurar el futuro de su país; al cual tan noblemente se ha dedicado».

Hiere la modestia del general Primo de Rivera recabar la difusión de conceptos tan elogiosos como los transcritos, evidentemente exagerados, pues es él el primero en reconocer que, al su persona el su obra, han alcanzado el relieve que el periódico irlandés les dispensa; pero fiel al propósito de mantener a la opinión española al tanto del pensar de la extranjera, no puede prescindir de testimonios tan valiosos por su alejamiento y desinterés respecto a las cosas de España, que, por contraste con el pasado, hoy absorben la atención mundial, como los expresados en «The Tuam Herald», y «The Sunday Rotor».

Abril 3 de 1929.

## Información de Marina

Del Diario Oficial

Se promueven a sus inmediatos empleos, a los segundos Maquinistas de la Armada, don Jerónimo Balsobre, don José Luis Conde, don José Belmonte, don Antonio Moreno, don José Pérez Asensio, don Blas Contreras, don José Gilberri, don Enrique Zamora y don Santiago López Jiménez.

También se promueven a sus inmediatos empleos a los terceros Maquinistas don Isidoro García Cano, don José Martínez Cuadrado, don Vicente Sánchez Molina, don José Fernández Malero, don Domingo González Rivero, don Nicolás Vázquez Vergara, don José García Ros, don Juan López Núñez, don Ernesto Juliá, don Antonio García Vaca y don José Cumplido.

Se ha concedido un crédito de 185.069 pesetas con 75 céntimos para reparación de las baterías de acumuladores del submarino «A. 1».

Dispone que el segundo Torpedista-electricista don Gonzalo Pedreira Díaz al terminar la licencia que por enfermo se le concede, sea pasaportado para Cartagena con el fin de quedar asignado a la Comisión Inspectora de dicho Arsenal con destino a submarino «C. 3».

Declara comisión con derecho a dietas la desempeñada por el Capitán de Corbeta don Carlos Vila Suances y los Tenientes de Navío don Francisco Benito Perera, don Pascual Cervera y Cervera y don Carlos Vázquez y Rey.

Se nombra Ayudante profesor de los aprendices Maquinistas embarcados en prácticas en el cañonero «Canalejas», al tercer Maquinista don Francisco Moreno Mojica.

Se declara con derecho a las dietas reglamentarias la Comisión del servicio que durante cinco días ha de verificar en Cartagena el Inspector General de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, don Juan de servicio de abastecimientos de aguas, don Alfredo Mendibál, con motivo de tener que visitar e inspeccionar las obras que se están verificando en dicha población.

Se dispone que la adquisición por concurso de proposiciones libres de una embarcación, con motor, de condiciones adecuadas para el servicio de transporte de torpedos en el Arsenal de Cartagena, sea llevada a cabo por el Departamento de Cartagena. Para dicha atención se concede un crédito de sesenta mil pesetas.

Se dispone cesen en sus actuales destinos y pasen destinados al Departamento de Cartagena los Médicos primeros del Cuerpo de Sanidad de la Armada don Ernesto Fernández Jiménez, don José Uberos Aguado, don Francisco Ramallo Brodia y don Esteban Vélez Calderón y los Médicos segundos don Antonio Ramos Martínez y don José A. Solana y Gutiérrez Solana.

Dispone cause baja en la situación de la reserva y alta en la de retirado el Capellán Mayor del Cuerpo Eclesiástico de la Armada, don Victoriano Saiz y García.

## De aviación

Mañana en las primeras horas saldrá del aeródromo de Los Alcázares para Valencia con objeto de asistir a

## Conferencia de la tarde

Lo que dice la Prensa

Madrid.—El «D. Bate» y «A. B. C.» elogian el proyecto del Gobierno francés contra la difamación principalmente en la prensa que estiman necesarias esas medidas analogas a España para de purar y dignificar la profesión.

### Varias noticias

Madrid.—El Rey visitó el estudio del escultor Benlliure elogiando el boceto en barro de la medalla conmemorativa de la Ciudad Universitaria.

La Reina de Rumania con su séquito llegaron anoche a Almedralejos celebrándose un banquete en el hotel donde se hospedan, en su honor, al que asistieron las autoridades provinciales y locales.

Se cree que al llegar esta noche a Madrid Yanguas, conferenciará con Estella para determinar si hay o no plenos de la Asamblea en este mes.

La impresión es, que no los habrá por no tener las comisiones ultimadas la labor suficiente.

En Algeciras en un momento de locura, el comandante de Artillería don Adolfo Rocafort, se cortó la yugular con una navaja barbera.

La muerte de este militar ha sido muy sentida.

A Almería ha llegado el Director de Comercio.

En Coruña, la Diputación acordó el crear escuelas elementales agrícolas, con la principal misión de difundir entre los labradores las enseñanzas en la selección del maíz y cu dados para el ganado.

De Sevilla dicen que para el Congreso Mariano irán veinte Obispos portugueses e hispanoamericanos y más de cuarenta españoles, los que se hospedarán en casas de distinguidas personalidades.

Ha sido impreso el himno del Congreso, letra del padre agustino Restituto Vallé y música del maestro Torres.

La Giralda se iluminará espléndidamente.

Comunican de Salamanca que el Primado después de bendecir las banderas de las juventudes, asistió a una solemne función encarnística en la Catedral a la que asistieron todas las autoridades.

Pronunciaron sentidas palabras el Obispo de la diócesis y el Primado. Este fué despedido

la inauguración del campo de aviación allí constituido, una escuadrilla compuesta de siete aparatos, al mando del experto piloto aviador, capitán don José Melendreras.

en la puerta del templo con aclamaciones.

El Arzobispo de Valencia llegará el lunes a Alcoy, para bendecir y colocar a primera piedra de la nueva iglesia de María Auxiliadora.

En Bilbao el diez y ocho a las veinticuatro, se celebrará la Asamblea de la Acción Católica de Vizcaya, presidida por el Prelado de la diócesis.

En Santander se celebró la Asamblea de la Federación Montañesa Católica Agraria, bajo la presidencia del Obispo.

Se dio cuenta del movimiento de fondos durante el último ejercicio que pasó de veintinueve millones de pesetas.

### El vuelo del «Jesús del Gran Poder»

Madrid.—Noticias recibidas de Montevideo dicen que la audiencia tenida entre el presidente de la República y los capitanes Giménez e Iglesias fué cordialísima. Este acompañó al Ministro de España, y antes los bravos aviadores visitaron el Congreso, y a los centros españoles y a los Ministros de la Guerra y Negocios.

Los aviadores españoles, tienen el propósito de salir esta tarde a las 2'30 para Buenos Aires.

Lisboa.—El Embajador de España celebró una extensa conferencia con el Presidente de la República pública.

Este con voz en el teatro marchó a Guimaraes, para inaugurar la red telefónica.

Varsovia. El Mariscal Pilsudski, se ha encargado de la presidencia del Gabinete, en sustitución del dimisionario Bartel.

Berlin.—Una nueva ola de frío se extiende en toda Alemania.

Por negarse la Sociedad de Ferrocarriles a aumentar el salario a los obreros, tres principales organizaciones amenazan con la huelga.

México.—La batalla por la posesión de la ciudad de Jiménez, ha durado dos días, habiéndose decidido en favor de los federales.

Después de la retirada de los rebeldes la caballería federal, salió en su persecución y los alcanzaron a once millas del norte de Jiménez entablandose una nueva batalla que terminó con una nueva derrota de los partidarios del general Esobar.

El general Almazán, comandante de la vanguardia federal declara, que los rebeldes han sufrido en estos combates pérdidas durísimas. Entre los muertos, heridos y prisioneros las bajas rebeldes pasan de 25 mil.